

La atención a los pacientes crónicos se ha convertido en un gran reto para los sistemas sanitarios de los países desarrollados. Con el aumento de la esperanza de vida, en una población cada vez más envejecida, aumenta la prevalencia de enfermedades crónicas, multimorbididades y situaciones de discapacidad y dependencia, que requieren una reorientación y coordinación de los sistemas sanitarios y sociales para poder ofrecer una solución integral a las necesidades de los ciudadanos.

La transformación hacia un modelo mejor preparado para afrontar la gestión de las condiciones de salud crónicas es imprescindible si se pretende que el sistema sanitario sea sostenible y pueda seguir funcionando de forma satisfactoria. Además, la cronicidad implica un reto a la calidad en la atención, ya que las personas que padecen enfermedades crónicas están más expuestas a recibir cuidados subóptimos y a sufrir efectos adversos de la medicación y otros eventos contrarios relacionados con la atención sanitaria.

El abordaje de la cronicidad requiere fomentar el trabajo en equipos interdisciplinares, formados por diferentes profesionales de los servicios sanitarios y sociales implicados en la atención a estos pacientes, que garanticen la continuidad en los cuidados con la máxima participación del paciente y de su entorno.

Los HACLE (hospital de atención a pacientes crónicos y de larga estancia) permiten disminuir la variabilidad de la práctica clínica en la atención a este perfil de pacientes con elevada carga de morbilidad, representando una pieza clave en la búsqueda del equilibrio entre los objetivos de calidad y eficiencia del sistema.

El Hospital Dr. Moliner es un HACLE de referencia en la Comunidad Valenciana, cuyo objetivo fundamental es proporcionar una Atención Sanitaria Integral y lograr el bienestar del paciente y el de sus allegados, disminuyendo el impacto de la enfermedad y aumentando su autonomía, mediante un servicio de calidad, humano, profesional y ético.

En estas IV Jornadas del Hospital Dr. Moliner, celebradas en abril de 2015, los profesionales del centro plasmaron su metodología de trabajo para el abordaje integral del paciente crónico, desde una óptica multidisciplinar.

El objetivo de este libro es recoger la experiencia de estas jornadas sobre cronicidad y calidad asistencial, en las que distintos profesionales del centro abordaron cuestiones relacionadas con la calidad asistencial y la seguridad del paciente, sin olvidar el impacto de los eventos adversos en pacientes, profesionales e instituciones sanitarias. En ellas hubo mesas monográficas sobre el abordaje del paciente con daño cerebral adquirido, la prevención y el control de la infección nosocomial y la atención integral al paciente crónico, destacando la importancia de la formación y el apoyo psicosocial a los cuidadores ("enseñar a cuidar y a cuidarse") y el uso de nuevas terapias en el tratamiento del paciente crónico, como la estimulación cognitiva y la musicoterapia.

CALIDAD ASISTENCIAL

CALIDAD ASISTENCIAL

EN EL HOSPITAL DE CRÓNICOS



Unidad de Daño Cerebral
Unidad de Cuidados Paliativos
Unidad de Enfermedades Infecciosas
Unidad de Enfermedades Crónicas Complejas
Unidad de Tuberculosis-Tratamiento Directamente Observado

IV Jornadas del Hospital Dr. Moliner
Valencia, 23 de abril de 2015

IBIC: MJ, VFD
ISBN: 978-84-944650-3-1



rclibros.es

